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«Око государево» отчитался перед СМИ за годовщину работы в новой должности, 
подвел итоги уходящего 2023-го года в цифрах и фактах, а также анонсировал
новации в своем ведомстве на перспективу…

      

12-го декабря, в день Конституции России, в стенах надзорного ведомства состоялась
пресс-конференция Прокурора Омской области Алексея Евгеньевича Афанасьева.

  

Своих корреспондентов на мероприятие направили порядка двух десятков местных
средств массовой информации.

  

При тесной усадке, наверное, всем бы коллегам хватило место за символичным
«округлым столом» в одном из залов Облпрокуратуры. Впрочем, и оставшиеся «за
кадром» журналисты не были обделены вниманием и главного действующего лица –
старшего советника юстиции, и его пресс-секретаря Татьяны Булиховой.

  

По-моему, каждый из участников успел задать свой персональный

  

вопрос.
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  Мероприятие прошло в реально теплой и дружественной обстановке.  Во многом благодаря стараниям и настрою госпожи Булиховой.  Сужу по себе.  Скорее всего, старший помощник Прокурора заранее имела диалог с каждым СМИ,уточняла проблематику будущих вопросов и их актуальность для конкретного издания.  Какие-то частные темы с «острыми углами» были сняты еще до пресс-конференции,например, предоставлением интересующей информации, на какие-то было обещаноответить чуть позже – письменно и в более развернутом виде.  По сути, подготовительная часть пресс-конференции прошла в закрытом режиме, нопродуктивно, что говорит о реальных подвижках в работе ведомства с журналистским  сообществом.  

  Возможно, это был своеобразный и взаимный аванс, который стороны щедропрезентовали друг дружке.  На будущее.  - Как-то душно, может, кондиционер? Не хотите? – предложение пресс-секретаря заминуту-другую до появления в кадре шефа упредило обсуждение главной омскойнапасти: за окнами бушует лютый сибирский мороз, местные ТЭЦ дают сбой за сбоем, аграждане жалуются на холодные батареи и зимнюю разгерметизацию жилых строений.  - Спасибо, у нас все хорошо!  - Мы только с улицы, еще не отошли…  - Хоть где-то можно погреться!  - Кондиционер нужно на улицу вывести, чтобы потеплело!  Одной фразой предстоящий ажиотаж и острая полемика вокруг социальногокатаклизма сошли на нет, а особо ретивым «акулам пера» наглядно дали понять –централизованное отопление в Омске и комфортная температура радиаторов вопрекивсему имеются.  В наличии.  
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  Вряд ли, это было «домашней заготовкой» новых прокурорских идеологов.  Так вышло.  Но «прохладную» обстановку перед выходом областного Прокурора этот«оксюмороно-каламбур» явно разрядил и оживил.  Алексей Афанасьев появился в зале уже заметно разогретом его подчиненной. Дажепопенял, что во вступительном анонсе ведущая за него «все сказала, всех поздравила»:  - Я набрал с собой всяких документов, чтобы не ошибиться, а здесь даже места нетсовсем…  Тем не менее, прокурор Афанасьев пристроился на уготованном ему плацдарме, сплошьокруженном микрофонами, телефонами и диктофонами, и быстро вошел  в колею.  

  Руководитель надзорного ведомства поздравил своих визави с 30-летием КонституцииРоссии, напомнив, что ни один закон не может ей противоречить.  - Мы с вами обсудим сегодня соблюдение Конституционных прав и свободжителей нашего региона. Я расскажу лишь о некоторых направлениях нашейработы, потому как подробности могут занять и час, и два времени…  Прокурор в сжатом формате, но достаточно подробно остановился на таких аспектахдеятельности своих подчиненных, как-то:  резонансные уголовные дела, ветхое и аварийное жилье, газификация домовладений,тарифы на вывоз мусора, работа с социально слабозащищенными слоями  населения.  
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  Но сначала была статистика, и не та, которую уличают в коварстве цифр, аобъективная.  Потому что – настораживающая.  Так, омские прокуроры выявили в прошедшем году более 82 тысяч нарушенийфедерального законодательства. Внесли 36 тысяч актов прокурорского реагирования.  18 тысяч физических и юридических лиц, в том числе, и должностных привлечены кразного вида ответственности. По материалам прокурорских проверок возбужденоболее 200 уголовных дел.  В Омске и области с начала года зарегистрировано свыше 22 тысяч преступлений (рост -5,8%), большая часть (свыше 60 %) раскрыты.  - Значительно снизилось число убийств, разбоев, грабежей, краж имущества, затократно увеличилось количество  преступлений  в IT-сфере.  

  Прокурор акцентирует внимание на координирующей роли своего ведомства в неравнойсхватке с Интернет-криминалом.  - Мы принимали меры организационного и профилактического характера, в томчисле, привлекая СМИ, правительство Омской области, чтобы максимально донестидо каждого омича, чем ему может грозить общение со злоумышленниками в сети ипо телефону…  Далее – констатация ситуации, без ретуши и прожектерства.  - Пока каких-либо результатов в этой сфере преступности мы не достигли. Этоткриминал раскрывается крайне редко и крайне сложно. Или вообще нераскрывается…  Так как, происходит это в отношении незащищенной категории граждан, и, как правило,делается это из-за рубежа. Физически и фактически раскрыть такие преступления непредставляется возможным. Поэтому противодействие этому виду преступности – этосистема профилактики и доведение сведений  до каждого.  
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  Другим важный форматом работы в 2023 году для «Ленина, 1» стало «исполнение иконтроль за ходом выполнения поручений Генерального прокурора и комиссииГенпрокуратуры России, которые были даны в рамках личного приема граждан вдекабре прошлого года».  Как известно, 6 декабря 2022 года и две недели спустя на аудиенцию к ГенпрокуроруИгорю Краснову и к сотрудникам центрального аппарата попали сотни (если нетысячи-!) омичей. Вопросы многих жителей были услышаны.  - Это было не только устранение частных и личных проблем граждан, но икомплексные проверки отраслей и организаций…   По словам Алексея Афанасьева, все обращения будут обязательно отработаны.  Просто «некоторые проверки проводятся до сих пор, так как имеется потребность вфинансировании отдельных их составляющих».  Видимо, речь идет о ревизиях, экспертизах, заключениях специалистов…  Оргмоменты.  

  Тем не менее, многое уже сделано и по «горячим следам», и в затяжномпротивостоянии.  С «решалами» и монополистами.  Так, 6 тысяч омичей восстановили свое нарушенное право на бесплатнуюдогазификацию, как это было положено им по Закону.  - Совместными усилиями с УМВД в областную собственность передано имуществокомпании «Межоблгаз» суммарной стоимостью миллиард рублей…  Усилиями Прокуратуры также снижены тарифы регионального оператора «Магнит» навывоз мусора.  Погашена задолженность по заработной плате на 85 млн рублей, а по муниципальнымконтрактам – на более 160 млн.  - По нашей инициативе принят закон, который обеспечивает школьным питаниемдетей-инвалидов. Увеличено бюджетное ассигнование на обеспечение жильем  детей-сирот.  
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  Улучшается снабжение инвалидов техническими средствами реабилитации.  На постоянном контроле у «ока государева» и его помощников транспортноеобслуживание населения.  - Меняется ситуация с выделением земельных участков для многодетных семей…  Как выясняется, выделение земли многодетным под индивидуальную жилую застройку –процесс крайне подвижный, правовое поле в этом сегменте не стоит на месте, отпрокуроров требуется большая нормотворческая работа.  - Пытаемся добиться, чтобы эти участки были и чтобы они доходили дополучателей, которые в них нуждаются…  Впервые за 80 лет стало архиважным для нашего государства исполнениегособоронзаказа. Эта большая работа возложена также на Прокуратуру:  - На Омск приходится значительная доля предприятий ВПК, мы прилагаеммаксимум усилий, чтобы эта работа на них велась без сбоя, чтобы государствополучало в срок и качественную специальную военную  технику…  

  Отдельным блоком областной Прокурор отметил успехи своего ведомства в поддержкепредпринимательства.  Он обозвал это как «снижение давления на бизнес»  - Контролирующим органам отказано в половине проверок, за согласованиемкоторых те обращались в Прокуратуру…  Позитивная для коммерсантов тенденция, видимо, будет продолжена.  По словам Алексея Афанасьева, при формировании плана работы на следующийкалендарный год Прокуратура отклонила более 1000 заявок «контролеров» насогласование проверок, а это… 58%!  Более половины.  - С начала года от граждан в Прокуратуру поступило более 60 тысяч обращений,каждое пятое признано обоснованным. На личные приемы к прокурорамобратилось более 14 тысяч человек.  Не мало.  
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  Как я это понял, отдельным блоком в речи Прокурора области прозвучали анонсыгенеральных установок ведомства.  На следующий год.  - Будем требовать в 2024 году соблюдение органами власти и застройщикамипоказателей обеспеченности новых (и старых) микрорайонов социальнойинфраструктурой – детскими садами, учреждениями образования издравоохранения…  По заверению главного местного Прокурора, в ближайшее время информация о мерах ирезультатах такой работы будет доведена до СМИ.  - Усилится работа по противодействию коррупции, - эти фраза прозвучала из устАлексея Евгеньевича с особым акцентом. -  Работа в этом направлении должна быть более интенсивной, а население должнопринимать в этой работе более активное участие.  Кто ж против?!  

  За год пребывания в Омске Прокурор А.Е.Афанасьев столкнулся, видимо, снеожиданными для себя реалиями.  - Как выяснилось, больной вопрос и большая тема для Омского региона –водоснабжение. Теперь вот и… теплоснабжение!   Алексей Евгеньевич заверил моих коллег-журналистов, что, благодаря редакциям ипабликам, Прокуратура держит руку на пульсе:  - Мы внимательно следим за публикациями СМИ о протечках в коммуникациях МКДи в теплоцентралях, о затопленных подвалах и котлованах с горячей водой!  Все это позволило ведомству увеличить количество административных производств вотношении нерадивых руководителей и организаций. Решение вопросов Облпрокурорвидит в максимально жестком наказании.  И его неотвратимости:  - Мэрия Омска может сделать так, чтобы в этом сегменте жизнь омичей улучшилась.  Заметно.  
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  Того же ужесточения административного барьера требует проблема «экологииатмосферного воздуха».  Здесь у господина Афанасьева свои резоны.  В ведомстве назначен новый природоохранный прокурор, ему даны соответствующиепоручения по выявлению фактов загрязнения окружающей серды.  В идеале каждый руководитель, допустивший выбросы, должен быть привлечен кадминистративной ответственности и наказан максимальным штрафом.  Для понимания.  - Будем заявлять иски, чтобы было ощутимо, так как разговорами или чем-то ещерешить эти вопросы невозможно.  Все верно.  

  Еще целый блок первоочередных направлений работы озвучил глава омскойПрокуратуры. Например, из того, что на слуху, был упомянут Большеуковскийдом-интернат, прогремевший своим видео с избиением воспитанницы на всю Россию:  - Негативный опыт этого заведения должен стать примером для органовпрофилактики. Мы это видим и знаем…  В развитие темы Алексей Евгеньевич анонсировал еще один громкий грядущий скандал,связанный с обманом выпускников из числа детей-сирот. Пока ситуация находится настадии проверки.  От «анонсов» Прокурор плавно перешел к «авансам».  По крайней мере, этаким бальзамом на израненную творческую душу выглядел реверансстаршего советника юстиции в сторону нас, журналистов.  И редакций.  
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  Так, Алексей Евгеньевич уверенно произнес, что «в Прокуратуре Омской областиналажен мониторинг СМИ»:  - Мы искренне стараемся максимально проверять все, что вы отмечаете на своихстраницах...  За 2023 год по информации из СМИ и соцсетей организовано более 800 прокурорскихпроверок. Наверное, это не предел и не те показатели, которые должны впечатлять илибросать в дрожь.  Похоже, Прокурор Омской области это прекрасно понимает, что уже хорошо,  - Конечно, где-то мы можем ошибаться, где-то не хватает рук, не хватает времени,но, тем не менее, стараемся отрабатывать каждую  информацию…  

  Похоже, что надзорное ведомство в этом вопросе придерживается «золотой середины»:мониторинг – не самоцель и не попытка заигрывать с прессой.  Задачи куда более концептуальны.  - Мы понимаем, что информация в СМИ это настроение нашего общества. Это то,как наши люди относятся к тем или иным событиям, к органам власти…  Именно так!  - Эффективность нашей работы во многом зависит от вас, журналистов. Как вы этуинформацию добываете и как ее нам показываете. Поэтому я вас за эту работублагодарю…  Без назидания и поучения Прокурор Афанасьев напомнил, что «основными принципамиработы журналистов является достоверность и своевременность обнародованныхсведений».  - Прошу на это обратить внимание!  Принимается.  
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  В принципе, я отразил основные моменты из вступительной речи Прокурора Омскойобласти.  Далее были вопросы.  Возможно, каждый журналист и каждое издание к моменту опубликования нашегоотчета уже обнародовало и свой вопрос, и ответ на него Алексея Афанасьева.  Поэтому я бегло коснусь, возможно, уже озвученного в местных СМИ, потому чтохотелось бы не выпадать из того направления мысли, которое обозначено в названииданной публикации: «Авансы и анонсы».  Итак…  Острых вопросов на пресс-конференции практически не было. О возможной причинеэтого я уже упомянул выше. С другой стороны, это, опять же, на мой взгляд, могло бытьпроявлением «аванса» журналистской братии Облпрокурору.  Дескать, и «про то…», и «про то…» мы знаем, но пока не спрашиваем:  - Работайте!  

  Поэтому, наверное, поступим следующим образом.  К прозвучавшим в рамках пресс-конференции «вопросу-ответу» я буду давать свойкомментарий, который, возможно, позволит и надзорному ведомству, и ПрокуроруОмской области взглянуть иначе.  
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И на заявленную тематику, и на то, что скрыто «за кадром» или притаилось «междустрок».  Как вариант.  Стартовала от лица журналистского пула Омска Наталья Граф, собкор «Российскойгазеты».  Коллега поинтересовалась ходом проверок в отношении учреждений Минздрава,уличенных (не без личного участия автора вопроса) в приписках в амбулаторных картахпациентов с целью получения необоснованных выплат из фонда медстраха.  Корреспондент просит озвучить результаты проведенной работы, будучи фактическимзаявителем и организатором этой  проверки.  

  Прокурор, похоже, своими словами поведал как обстоят дела.  В настоящее время.  - Проверка была, результаты ее таковы...  Если кратко, то проверены десятки учреждений здравоохранения, нарушения в ведениирабочей документации выявлены в 11-ти больницах и поликлиниках, но какие-топроцессуальные решения по данным эпизодам не приняты.  По мнению Алексея Афанасьева, мероприятие и результаты не столь масштабны ипоказательны, чтобы принимать окочательное решение.  - Механизм ее (проверки - автор) глобален, опыт такой работы есть, но здесьнаскоком не решить – нужна работа с десятками и десятками пациентов, опросы,фиксация, здесь важен причиненный материальный ущерб…  Как выразился глава надзорного ведомства, со следующего года Прокуратура займемсяэтим вопросом вплотную.  И на другом организационном  уровне.  

  Полагаю, что потраченное прокурорами время, усилия и федеральные ассигнования вданном направлении не принесут ожидаемых для общества преференций.  Более того, работа и выводы надзорного ведомства могут быть использованызаинтересованными лицами и структурами для усугубления негативных процессов вздравоохранении Омска и Омской области.  Поясню свою мысль, как говорится, на пальцах и исходя из личного опыта (участие всудебных процессах медицинского профиля).  Так вот, сегодня практикующий медперсонал БУЗОО поставлен на грань выживания.Число руководителей и чиновников Минздрава растет, а число участковых иузкоспециализированных врачей... падает. Отсюда – рост обслуживаемой территории ичисла потенциальных пациентов. Многих приходится обслуживать, что называется, «сколес» или «с ног», принимая заявки во время плановых и внеплановых обходов. Многиеграждане возрастные, многие реально больные и плохо помнят обстоятельства своейболезни и общения с врачебным персоналом.  Особенно дату и время.  Поэтому прокурорские проверки в этом направлении столкнутся с невозможностьюобъективно оценить выявленные факты, дать им надлежащую ситуационную иправовую  оценку.   
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  Кроме того, нужно учесть, что опытный врач в период пандемии, для исключениянегативных последствий для своего пациента, вполне мог какую-то часть работыпроводить посредством телефонной связи.  Или личного визуального контакта вне стен поликлиники.  Если симптомы болезни еще присутствуют, требуется дальнейшая терапия, или,наоборот, заметен явный прогресс и дальнейший алгоритм действий сторонам понятен,то зачем гонять больного в стены загруженного и кишащего бактериями и вирусамиучреждения?  По документам явка обозначена, но и профессиональный контакт с пациентомсостоялся…  Другой пласт «неликвида» связан с тем, что заработная плата (стимулирующая часть)медперсонала напрямую увязана с выполнением плана.  Руководство БУЗОО, как правило, использует любую возможность, чтобы урезатьстимулирующие выплаты рядовым медикам либо совсем их не выплачивать. Отсюдаобстоятельства непреодолимой силы, когда врачи вынуждены заниматься приписками.  Но они в этой «работе» подневольный инструмент.  «Винтик».  

  Вот и возникает главный вопрос в громко заявленной коллизии:  А кому принесут и принесут ли вообще пользу обществу результатыорганизованных Прокуратурой проверок?!  Я опускаю менторскую блажь про «букву Закона», про «слезинку маленькой девочки»,про «неправедные мысли» – в данном случае и в наших омских условиях это не работает.  И вот почему.  Не исключено, что возможными результатами прокурорского реагированиявоспользуется медицинское начальство для устранения любой внутренней оппозиции,состоявшей, как правило, из опытных и самостоятельных врачей.  Уверяю вас, найти сегодня двух-трех жалобщиков с участка неугодного доктора – делоне хитрое, а подговорить за будущие медицинские преференции больного гражданинанаговорить лишнего – еще проще!  Вот и получится, что руками «ока государева» БУЗОО-элита окончательно расправитсяс теми, кто еще хоть немного соображает в правильной постановке диагноза и внадлежащем лечении пациентов.  Как вам?!  
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  Но, скорее всего, «сверхидея» загрузить Прокуратуру сомнительной по своим грядущимрезультатам проверкой состоит в другом.  Кому-то более важно в период смены министерского звена управления отрасльюотвлечь надзорные органы от прямой работы по пресечению коррупции в бюджетномфинансировании и в бюджетных тратах, которые произведены и организованы первымилицами Минздрава Омской области.  Лишь два момента.  Первый – ненадлежащая работа экс-министра Мураховского по организации и контролюработ в рамках национального проекта «Здравоохранения» (соответствующее письмо изПрокуратуры Омской области имеется в распоряжении редакции).  Второй – выявление сомнительных сделок по расходованию средств региональногобюджета.  Например, будет ли Прокуратура Омской области разбираться с контрактом заподписью господина Мураховского на аренду площадей у бизнесменаЗавалеева-младшего на сумму в 6 млн 640 тыс 434 рубля. Это за 11 (одиннадцать-!)месяцев пребывания «секретного» отдела Минздрава, отвечающего за аппетитные вовсех смыслах вопросы внутренней бухгалтерии, финансов, контроля и аудита, вофисных помещениях коммерсанта, плотно аффилированного с местным милицейскимкланом.  Если кто-то думает, что это «слепое стечение обстоятельств» или «конкурентнаясделка», тот человек явно не далекий.  И - не в теме.  
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  С большим трудом отрываю себя от имеющегося в нашем распоряжении инсайда (готовыподелиться с правоохранителями).  Возвращаемся к пресс-конференции Прокурора Омской области.  Следующий вопрос касался «горячей» проблемы – речь шла о возбуждении уголовногодела по срыву отопительного сезона.  Алексей Афанасьев полагает, что разыгравшиеся в Омске события вокругтеплоснабжения мегаполиса – это «безответственность большого бизнеса»:  - Минус 39 градусов – не самая большая температура для Сибири. Я не думаю, чтоэто те параметры, из-за которых должно выходить из строя оборудование, откоторого зависит благополучие, жизнь и здоровье людей.  Ситуация такая, как онаесть…  По сведениям Прокурора, на ТЭЦ-5 произошла «какая-то цепная реакция механизмов»,«причины называются различные», в том числе, и «плохое некачественное топливо».  И – шире.  

  Эти и другие вопросы открыто обсуждались на заседании правительства по ЧС пригубернаторе Омской области.  - Вся власть, какая только есть в Омске, побывала на этой ТЭЦ. Реакция такая…  По версии Прокурора, значительно и существенно нарушены права и интересы омичей.Пострадали более 1600 многоквартирных домов и 193 объекта соцкультбыта – это там,где понизилась температура.  - Понижение температуры было таким, что где-то пришлось закрыть учреждения,где-то перевести на дистанционную форму работы. По результатам нашейпроверки в СКР возбуждено уголовное дело по статье 238 УК РФ. Мы сделаем все,чтобы разобраться в этой ситуации…  Алексей Афанасьев заверил, что «результаты прокурорского реагирования будутдоведены до сведения омичей».  Через СМИ.  
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  Следующая часть ответа Прокурора Афанасьева соотносится с вопросомкорреспондента омского филиала ИТАР-ТАСС «о возможном делении бизнеса ипредприятий местного теплогенерирующего комплекса», что позволиловыгодополучателям «задрать тарифы» и «снизить контролируемость вложений вразвитие и ремонт инфраструктуры».  Прокурор согласился.  - Но мы параллельно и сами максимально в эту историю вникаем. Проводитсядополнительная общенадзорная проверка, запрошены все паспорта готовности, аих 83, мы всю теплогенерацию проверим!  Главный над прокурорами под объективами телекамер озвучил свои планы, которыекасаются интересов всех омичей:  - По суду попробуем обязать привести оборудование в рабочее состояние, сделатьперерасчет для жителей…   Впрочем, Алексей Евгеньевич снял императивность своего высказывания, заметив, чтодля реализации намеченного  «нужно время».  

  «Примазываясь» к теме, докладываю своим читателям.  А оказией и Облпрокурору.  Списывать надзорному ведомству свой «вклад» в создавшуюся скандальную ситуацию…рано!  Если бы окружные прокуроры и их команды надлежаще исполняли свои обязанности «дотого как», то и аварии можно было избежать.  Это – мое предположение.  Например, что мешает подчиненным Алексея Афанасьева в повседневном режиме,оказией, инспектировать работы по сохранности теплоснабжающего контура Омска?  Куда ни кинь взгляд – худые парящие трубы, аварийные, повторяющиеся из раза в разситуации, «худые» подъезды, чердаки, подвалы, окна…  А это все – утечки тепла, а, значит, увеличение нагрузки на основное оборудованиеТЭЦ, которое в определенный момент не выдерживает даже стандартной нагрузки, чтопри таких-то незапланированных теплопотерях и не мудрено.  Разве не так?!  
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  Вопросы журналистов «про Большеуковский детский дом» и «про школьное питание»Прокурор, по сути, отвел, заметив, что «проверочные мероприятия еще не завершены».  - Делать выводы еще рано… Дела по статьям 117 и 213 УК РФ («истязание» и«хулигантство») возбуждены и расследуются…  Про «сиротскую тематику» добавил, что ситуация по северному соцучреждениюнаходится на личном контроле у губернатора Виталия Хоценко.  Тот выделил средства на приведение жизни воспитанников на достойный уровенькомфорта («что касается состояния туалетов»).  По другим детдомам проверки никаких серьезных правонарушений пока не выявили.Есть, правда, моменты, связанные с событиями 10-15-ти летней давности о нарушенииполовой неприкосновенности воспитанницы.  - Информация крайне противоречивая, ее проверять еще и проверять…  И то верно, торопиться некуда, учитывая, как сегодня расследуются дела местнымСледкомом – лучше семь раз отмерить и лишь один «отрезать».  Бесспорно.  
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  Опять же, не могу не отступить от «генеральной линии» пресс-конференции.  Есть куда более современные и свежие примеры, которые почему-то находятся внеинтереса Прокуратуры.  Напомню их. И даже процитирую:  «Вопросы, эти и другие, можно продолжать задавать. И к другим ведомствам идолжностным лицам Омска – тоже.  Например.  - Какова реакция на ситуацию с нарушением конституционных прав сирот состороны Прокуратуры САО г.Омска?  - В курсе ли окружное, городское и областное надзорные ведомства о многолетнемнарушении прав и свобод граждан, оказавшихся под опекой и попечением Государства?  - В курсе ли мэр Омска или директор Департамента образования мэрии Омска омноголетнем бездействии своих подчиненных?  - Как среагировала на ситуацию структура Уполномоченного по правам ребенка пригубернаторе Омской области?  - Насколько правомерны исковые требования АО «ОмскВодоканал», нет ли вдействиях монополиста «злоупотребления правом»?  И т.д и т.п.»  
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  «Возможно, из-за неизбежности постановки этих и других вопросов, в том числе, и впубличной плоскости (через СМИ) истец – АО «ОмскВодоканал» от дальнейшегосудебного спора с сиротами отказался.  Впрочем, выяснились, возможно, куда более пикантные подробности нежелания вестипубличное и открытое для прессы разбирательство.  Так, судом к окончанию следствия не был определен процессуальный статус одной изнесовершеннолетних «квартиросъемщиц». По одной информации, от девушкиотказались приемные родители, по другой – она не числится и среди воспитанниковдетских домов…  При этом, по словам одного из ответчиков, «девочка с 12-ти лет живет половойжизнью», «имеет три официальных аборта», «сейчас находится  на… сносях».  

  И вот на эту скабрезную информацию, размещенную в двух местных СМИ, мы до сих порне получили ни одной вразумительной реакции.  Даже отписки.  См. «Водоканал» отозвал иск! – почему известный ЖКХ-монополист отказалсявоевать с… сиротами?! https://bk55.ru/news/article/224923/  и https://omsk-pravo.ru/index.php?option=com_content&amp;view=article&amp;id=3952:pooi7889999&amp;catid=185:astashkin  Между тем, речь ведь не идет о «фигурах речи», «образных сравнениях» или«эвфемизмах» – в тексте прямо указано «о возможном совершении преступлений».  Причем двух – в рамках статей 131-135 УК РФ, связанных с половойнеприкосновенность несовершеннолетних, и ст.ст.285-286 или ст.293 –преступления,связанные с превышением, злоупотреблением или халатностью в ходе исполненияслужебных обязанностей.  Возможно, с подключением к теме Прокурора Омской области колесо надзорноговедомства, наконец-то, сдвинется.  С места.  
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  Два или три вопроса моих коллег коснулись, безусловно, остросоциальной проблемы«ветхого и аварийного жилья».  И стандартов расселения.  - Я вам расскажу…, - похоже, и эта тематика не застала Прокурора Афанасьеваврасплох. Старший советник юстиции лишь поближе пододвинул к себе пакетдокументов. – Это государственная программа по расселениюграждан. В Омске 471 дом признан ветхим или аварийным, 250 МКД в этупрограмму не попадают. Мы понимаем опасность этой ситуации… Все на контролепрокуроров…  По словам Алексея Евгеньевича, надзорный орган пошел по нестандартному путирешения. Из «выпадающих» из госпрограммы домов были отобраны 14 зданий,проживание в которых физически опасно.  - Мы пошли в суды и несколько (МКД – автор) уже расселены, по другим судебнаяперспектива есть…  Прокурор заверил, что этим возможности воздействия на чиновников не исчерпываются.Есть и другие акты реагирования – предупреждение, предостережение,административное воздействие.  Вряд ли, кто-то сомневается, что такая работа проводится.  В комплексе.  

  Своей «ремаркой» хочу актуализировать тот аспект, что задача госпрограммы не просторасселить граждан из ветхого и аварийного жилья, а сделать их дальнейшеепроживание более комфортным и безопасным.  Так ли это на самом деле?  Выскажу предположение, что не всегда намерения государства поддержанычиновниками на местах.  Приведу всего лишь один пример. Возможно (и даже, вероятно), что их больше.  К нам в редакцию еще летом этого года обратился гражданин В.А.Доживилов.  Ему, гражданину России, не владеющему никаким жильем, «подфартило» – хорошообеспеченная знакомая официально подарила комнату, доставшуюся ей по наследству.  Новый хозяин тут же туда въехал и стал там жить за неимением лучшей альтернативы.Вскоре дом стали расселять.  Принудительно.  
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  Одним соседям мэрия Омска выплатила запрошенные 4 млн рублей на приобретениеотдельного жилья.  А вот гр. Доживилову бюджет «зажал» адекватную его условиям выплату, предложивочистить жилплощадь за символические полмиллиона.  Понятно, что приобрести что-то сносное и неаварийное за такую сумму омич не сможет,хотя он, как бы, субъект государственной программы по улучшению жизни нашихсограждан.  То есть, намерения федерального Центра по повышению качества и уровня жизнироссиян вступают в противоречие с реальностью.  Пусть это разовый инцидент, но и он обязан быть принят к сведению – из него должныбыть сделаны  оргвыводы.  

  В итоге Октябрьский районный суд г.Омска признал за Валентином Доживиловым правона получение адекватной выплаты в 1 млн 158 тысяч 905 рублей.  Но мэрия Омска... подала апелляцию.  Облсуд назначил и провел на свое усмотрение оценочную экспертизу и снизил суммувыплаты вдвое, как того и просили городские власти.  Гражданин Доживилов в данном решении усмотрел сговор Фемиды, мэрии Омска и…меня. Дошло до оскорблений и угроз насильственного характера, но суть не в этом. Явозвращаюсь к тому вопросу, который предварил этот эпизод: почему благие намерениявластей продолжают проистекать в свою обратную противоположность?  Доколе…  Худо-бедно, но человек имел крышу над головой, существовал, имел прописку ивозможность получения социальных благ.  Что теперь?!   
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  По-видимому, самый большой блок из выступления Облпрокурора коснулся реализациина территории Омской области национальных проектов.  Тон задал журналист Василий Попов из СМИ «Город55».  Коллега интересовался, как так получается, что каждый новый объект по линиипрезидентских нацпроектов обрастает проблемами, скандалами и… уголовнымиделами?  Конкретно вопрос касался горемычной школы в райцентре Исилькуль, которую не можетдостроить третий или четвертый застройщик.  - Людям дали все – особые условия по заключению договора, выплатили авансом70% стоимости проекта… Что происходит с нацпроектами?   С учетом того, что под срывом оказались аналогичные объекты в Ясной Поляне, вмикрорайоне «Серебряный берег», в Усть-Ишиме, на улице Станционной в Омске (домдля переселенцев), вопрос не праздный.  Далеко.  
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  Реакция Прокурора больше походила на задушевную реплику из частной беседы.  Сказал, что называется, «от души» и «в сердцах».  - Для меня это большое разочарование или парадокс нашего бизнеса. Государствоговорит: «Вот вам деньги, постройте нам школу или поликлинику». Они приходят,и… строить не строят, а воруют. Или возводят объект так, что его потом гнать состройплощадки нужно поганой метлой!  Выплеснув человеческие эмоции, Прокурор продолжил, застегнув форменный мундир доупора.  Он тут же предостерег прессу «от ярлыков, что все так просто».  Как пример, поспешности в выводах Алексей Евгеньевич привел пример из своеголичного опыта. Видимо, доверившись сведениям, которые отражали ситуацию внеполном объеме, Облпрокурор дважды обращался на имя губернатора Омской областис просьбой «разорвать контракт на строительство школы в р.ц. Горьковское» и«отстранить подрядчика от выполнения  контракта».  

  Губернатор не стал «махать шашкой», а поставил ситуацию «на паузу».  И оказался прав.  -  Если бы меня в тот момент послушали, то сейчас бы школа была бы недостроена, а сам объект находился в непонятно какой стадии. Я оказался не прав.Признаю.  Я ошибся. Сейчас готовность здания почти 100%...  Как уже выяснилось позже, проект новой школы оказался «сырым», в итоге одна изнесущих стен оказалась возведена мимо фундамента.  Дело дошло даже до вмешательства силовиков – в ходе доследственной проверки былиустановлены нарушения, влекущие за собой определенный вид наказания.Проектировщики или строители были привлечены к административной ответственности,к виновным лица применена мера КоАП-воздействия.  - Но в целом застройщик вышел из сложной ситуации, и – есть  результат.  
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  После «лирического отступления» Прокурор перешел к обстановке в другом райцентре.  - Школа в Исилькуле она тоже нужна. Дискуссия по вопросу «расторгать – нерасторгать» шла долго. Обсуждали каждую планерку, была определеннаявидимость, что деньги, вроде бы, тратились. Осенью стало понятно, что деньгивыплатили, а объемы не растут…  По версии Облпрокурора, строители назаключали субподряды с более мелкимифирмами-однодневками, разбили объемы работ на суммы менее 5 млн рублей, чтобыизбежать обязательного казначейского контроля.  Тем не менее, правоохранители вникли в суть схемы:  - 58 миллионов рублей точно украли, но на самом деле эта сумма больше, -утвердительно заявил Алексей Евгеньевич. - Сейчас проводится работа. Обыски. Объехали Новосибирскую область, откуда этафирма. Я сам проводил два совещания, где они мне говорили, что «делаем», рядомбыли специалисты, которые подтверждали их слова: «Да, они делают! Есть,конечно, вопросы, но все, вроде бы,  идет»...  

  Прокуратурой Омской области предприняты максимальные усилия, «чтобы этих людейвзяли под стражу».  - Мы добьемся, чтобы взыскать с них весь ущерб, нанесенный государству! –эмоционально подытожил свой пассаж Прокурор Афанасьев.  Из пояснений силовика также следует, что «сейчас идут процедуры заключения новогозаказа».  Кроме того, поведению должностных лиц  будет дана уголовно-правовая оценка, так какв причинах возникновения скандальной ситуации «исследуется и роль органов власти –это Облстройзаказчик, это Минстрой…  - К сожалению, ситуация вот такая, - в очередной раз абстрактно констатировалнепорядок Облпрокурор. И опять попытался если не оправдать сложившеесяположение вещей, то найти им хоть какое-то внятное объяснение:  - Желающих заниматься этой работой мало, поэтому приходят  вот такие.  
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  Из других проблемных нацпроектов были названы уже упомянутые «Ясная Поляна» и«Серебряный берег».  - Нынче проблемы… Мы видим… Один контракт уже расторгнут, второй нужнорасторгать, это, конечно, вопрос правительства, но каждое расторжение - этоудорожание проекта, стоимости, потому что это еще и время...  По словам и по версии Прокурора, строительство многострадальной школы в Исилькуле«в следующем году, наверное, завершится»…  Хотя точку и здесь (это уже, на мой взгляд) ставить рано, поэтому – многоточие.  И, наконец, вопросы, которые «остались за кадром», «повисли в воздухе» или «неслетели».  С языка.  

  Почему сам Прокурор области утверждает, как факт, не подлежащий проверке,сомнению и доказыванию, что именно «украли» и что именно «58 миллионов рублей»?!  Насколько мне известно, прерогатива выносить приговор и признавать гражданвиновными находится в ведении Фемиды.  А это – другой орган власти.  Почему схемы с субподрядчиками с 5-ти миллионными траншами в одном местепризнаются «криминальными», а в другом – нет?!  И еще – почему публичные обвинения в криминале и отстранение генподрядчиканачались до окончания срока производства работ согласно договора? Нет ли и в этомчьего-то интереса, преднамеренности или даже заказа?!  Ведь уже сейчас понятно, что следующему подрядчику из-за инфляции значительноприбавят бюджетных средств, ему создадут еще более благостные условия, а упредыдущего не исключено, что снизят объемы выполненных и осмеченных работ.  Кстати сказать, по нашей информации, подписанные всеми сторонами акты КС былипредоставлены в... Прокуратуру Омской области.  Вовремя.  
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  Фрагментарно коснусь поднятых вопросов «про яйцо», «про «Тевризнефтегаз», «прогостевой маршрут».  По куриному деликатесу, в которое превратилось по цене обычное яйцо, информациипока мало:  - Рано что-либо говорить. Проверке неделю как. Все расскажем чуть позже. Кто вцепочке задействован, есть ли там местные производители или нет…  По Тевризскому нефтегазовому месторождению прокурор рубанул, как отрезал.  Дескать, наслышан о проблемах местного населения. Единственное решение вопроса:«закрывать лавочку», тянуть нормальный газопровод через Большеречье, Тару, а далее– в Тевриз и Знаменку.  - Сейчас промежуточное решение вопроса – в каждом домовладении должен бытьальтернативный источник тепла, все должно быть под контролем местныхвластей…  Отвечая на вопрос, о «гостевом маршруте» и возможном привлечении к «уголовке»вице-мэра Фомина или еще кого из администрации города, прокурор, возможно, безумысла, но проявил чувство тонкой иронии:  - К уголовной ответственности может быть привлечен каждый, кто нарушает  Закон!  

  Комментировать вполне взвешенные и авторитетные ответы Прокурора на этот раз мнедостаточно сложно.  Тем не менее, вставлю свои «пять копеек».  Гречка, растительное масло, сахар, морковь, лук, яйцо – это перечень тех товаровповседневного спроса, чей ценник взлетал в космос в обозримом прошлом. И настоящем.  Далее цены могут взвинтиться на что угодно – на хлеб, молоко, соль, муку, картофель,питьевую воду…  Без разницы.  Здесь, видимо, важно не угадать перечень продуктов или товаров, которые станутдефицитными, а выяснить или понять причины этого.  На мой взгляд, это даже не картельный сговор коммерсантов, а саботаж с целью,подорвать репутацию власти, создать в стране ажиотаж, вызвать у населениясоциальное недовольство. То есть, в этом просматривается большая политика. Поэтомуи решения должны приниматься не на местах, а выше и с учетом особенностей военноговремени.  Не иначе.  
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  По «Тевризнефтегазу» и обеспеченностью теплом Северных районов Омской области.  Местные СМИ, на мой взгляд, не отражают напряженность ситуации в райцентрахЗнаменское, Тевриз, в городе Тара.  А там кипят реальные и нешуточные страсти. Люди задают властям вполне логичныевопросы:  - Почему вы называете аварией ситуацию, когда поставщик нахватал на себяобязательств, которые не в состоянии исполнить?  - Поставщик газа знал, что ежегодно объемы добываемого газа снижаются? Если незнал, то он очень ленивый или совсем тупой…  - Почему с момента возникновения первой «аварийной ситуации» в 2012 году поставщикпродолжал работу по подключению все новых и новых абонентов, зарабатывая на этомхорошие барыши?  - Мог и должен ли поставщик путем простейших математических расчетов определить,скольким потребителям он сможет дать газ бесперебойно, что предусмотрено ФЗ РФ идоговором?  Это лишь малая толика звучащих от населения претензий, понятно  в чей адрес.  

  И сводится все к тому, что частная компания обязана возместить гражданам какматериальный, так и моральный ущерб.  Сторицей!  Альтернативные источники тепла, на которые каждый раз ссылаются власти, какполагают, северяне – тоже попытка спасти реноме и репутацию безалаберногопоставщика.  При аварии – да, население должно иметь или приобрести альтернативный источниктепла, но речь идет не об аварии, а о плановом и известном заранее отключении.  Поэтому люди и негодуют, обзывая обманувшую их компанию в своем чате, как «ТХВГ»или иначе –  «ТевризХренВамГаз».  
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  Граждане, похоже, оказались много прозорливей и точнее в своих прогнозах отдельныхчиновников и горе-специалистов.  В конце ноября ОАО «Тевригнефтегаз» уведомило АО «Омскгазстройэксплуатация» оботключении от газоснабжения очередной порции рядовых потребителей.  Так, под «аварийные» санкции угодили 28 многоквартирных домов в Знаменском районеи два МКД в городе Тара. В общей сложности это 515 абонентов (486 квартир вЗнаменке и 29 в Таре) или около двух тысяч граждан, среди которых пенсионеры,инвалиды, дети…  Похоже, имеется достаточно оснований не только для «прокурорского реагирования»,но и для более значимых процессуальных действий – для возбуждения.  «Уголовки».  
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  Обсуждает кулуарно и в открытом доступе население Северов и позицию местногоначальства.  Кто и как обустроился на «голубом газу».  Больше всех досталось «на пироги» главе администрации Знаменского сельскогопоселения Г.М.Андрееву, который вопреки общему авралу продолжает оставаться… сгазом в своих «мэрских» хоромах.  Политически выверенный товарищ в очередной раз продемонстрировал односельчанамверх искусства невозможного – прикрывшись домовладением участника СВО на своейнитке газопровода, господин Андреев продолжает топить свои просторныеапартаменты дешевым дефицитным топливом, хотя мог бы и погасить конфорку винтересах куда более нуждающейся семьи стариков или с детьми.  Но глава не стал этого делать, так как его деяния могут быть обсуждены и осужденылишь этически, но никак не уголовно.  Так что...  

  А вот криминальная удавка вокруг другого виртуального участника пресс-конференцииОблпрокурора – руководства АО «Омскэлектро» продолжает сжиматься.  Безжалостно.  Все отчетливей в гештальте петлеобразных изысканий местных силовиковпросматриваются очертания самого вероятного фигуранта уголовного преследования.Самый большой шанс на статус подозреваемого-обвиняемого-подсудимого и…, хотелосьбы верить, осужденного у генерального директора муниципального предприятиягосподина А.А.Жуковского.  К этому все шло и идет.  Алексей Афанасьев подробно осветил журналистам вехи, приближающие сподвижникаэкс-губернатора А.Л.Буркова к возможной  судимости.  
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  По словам Прокурора, история вокруг «Омскэлектро» «достаточно длинная, ейнесколько месяцев от роду».  Или лет?!  Все началось с проверки, организованной городским Прокурором.  Он обязал учредителя компании - мэрию Омска провести ревизию на предприятии.Основанием стали жалобы граждан из числа сотрудников «Омскэлектро», в том числе,размещенные и в СМИ как «открытые письма».  Заявленная ревизия была проведена.  - Это делали специалисты, не прокуроры! – прозвучало так, как будто «number one»из числа омских прокуроров предусмотрительно открестился от грядущих обвинений в«заказухе» или от вероятной «ответки». - Эксперты полагают, что есть нарушения, мы это озвучивали в своемтелеграм-канале…  Далее из уст главного действующего лица прозвучали и подробности акта  проверки.  

  Видимо, журналистам были презентованы лишь самые вопиющие и обоснованныепримеры.  Например, ревизорами были выявлены факты, когда неработающие на предприятииграждане («мертвые души»-?!) регулярно получали в кассе «Омскэлетро» заработнуюплату.  Понятно, что выявленные нарушения крутятся, в основном, вокруг муниципальных, а,значит, бюджетных денег.  Так, согласно аудиту, неправильно начислялись трудодни и величина оплаты основнымтоп-менеджерам АО, в том числе, и лично г-ну Жуковскому.  Предполагаемые необоснованные транши и траты из казны Омской компаниисоставляли сотни тысяч рублей.  В месяц.  
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  Вершиной попустительства и верхом безразличия-профнепригодности стал штраф в28 000 000 (двадцать восемь миллионов-!!!) рублей, который присудили заплатитьмуниципальному предприятию.  Из-за горе-управленцев.  - Это решение о штрафе утверждено судебными актами, вступившими в законнуюсилу, - опять скрылся за нормативными документами и оборотами ОблпрокурорАфанасьев. И добавил уже более определенно, хотя на этот раз и не стольутверждающе:  - Это уже касается непрофессиональных действий руководителя (А.А.Жуковского – автор), здесь по другому и не скажешь…  Да и не надо говорить иначе! Все и всем давно понятно. Омские журналисты ждут – недождутся, когда их пригласят освещать громкую судебную хронику пикирующегоЖуковского.  Не так уверован в исходе дела наш Облпрокурор. С его слов, все это еще «подлежитоценке»:  - Проведено 12 или около того обысков, но решение будет приниматься порезультатам ревизии, которую назначит следственный орган. Это уже другая  процедура.  

  Ясен перец, что при подключении местных правоохранительных органов (в особенностиСледкома), казалось бы, неопровержимые факты преступлений начинают «тускнеть иблекнуть», а вот сомнительный «криминал» очень быстро приобретает ореол истины инепогрешимости.  «Свят-свят» или лучше «тьфу-тьфу-тьфу»?!  В последнее время при упоминании уголовных дел или проверочных мероприятий сучастием омского Следственного комитета у меня возникает ясно осознаваемое чувствобрезгливости.  Ей-Богу!  И здесь уже без всяких сомнений, ошибок и околичностей.  Видит ли, ощущает ли это состояние общества, которое ретранслируется черезжурналиста, Прокурор Омской области?  Вопрос…  
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  Тем не менее, очередной пассаж Алексея Евгеньевича Афанасьева коснулся такоготемного и многоликого пласта нашей повседневности, как коррупция.  Глава надзирающего органа заметил, что «противодействовать коррупции обязанокаждое предприятие» любой формы собственности и подчинения, а вот основнаякоординирующая работа «возложена на Прокуратуру».  Далее – цифры и факты.  За 10 месяцев 2023 года Омская область находилась на 22 месте по числу выявленныхкоррупционных преступлений по России, а в Сибирском Федеральном округе на 3-емместе.  - По сравнению с предыдущими показателями 2022-го года по количеству мы натом же уровне, но мое ощущение, что это не отражает реальности, работа должнавестись более интенсивно, и мы ее в следующем году усилим, - голос Прокуроразазвучал твердо, взгляд в будущее зиял уверенностью.  И это был, по-моему, самый большой анонс, а, может, и аванс данного публичногомероприятия.  В целом.  

  Намерения омского блюстителя Закона, похоже, не возникли из внутреннего посыла, апродиктованы самой жизнью.  И ее неутешительными для Омска показателями.  По прозвучавшей информации, всего в Омском Прииртышье выявлено 421коррупционное преступление, 136 из них – взятка, сумма средней взятки за годувеличилась с 145 до… 477 000 (тысяч-!) рублей!!!  Похоже, что даже сам Прокурор области при чтении этих показателей неравнодушнокачал головой.  - Уголовные дела – это не главное в нашей работе, соблюдение ограничениедолжностных лиц, сведения о доходах – по разным направлениям идет выявлениекоррупционной составляющей, - Алексей Евгеньевич подытожил или, как мог,нивелировал невеселый ряд цифр.  Из громких коррупционных дел он выделил всего три, хотя их количество на этом далеконе исчерпывается:  - Экс-начальник УМВД Быков, бывший глава налоговой Репин, обжалуем,Степанова. По всем ним уже есть  приговоры.  
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  Стоило бы заметить или обратить внимание, что все три резонансных, по версииОблпрокурора, криминала раскрыты по оперативным разработкам УФСБ.  Что в целом характеризует состояние и возможности местного правоохранительногобомонда.  Возможно, именно поэтому Алексей Евгеньевич попытался обратить внимание СМИ наиные уголовные дела, не имеющие отношение к коррупции.  - О них не говорят и не пишут, - то ли попенял, то ли оправдывался старший советникюстиции. - Я приведу примеры…  Из перечня общеуголовной преступности, которая не менее остро, чем коррупция,влияет на нашу жизнь и ее качество, Прокурор выделил «мошенничество» и«наркотики».  На тему статьи 228 УК РФ он привел пару наглядных и показательных эпизодов.  Из свежего.  

  Наверное, да – эти расследования представляют интерес не только дляпрофессионалов от юриспруденции, но и достойны внимания неограниченного кругаграждан.  В чем только проблема?! Я ее не вижу.  Подробный пресс-релиз, с указанием контактных данных следователя и прокурора,надзирающего за делом, – и все «в ажуре», на первых полосах газет и сетевых изданий,в пабликах и соцсетях с комментариями неравнодушных граждан.  Тем не менее…  Одно из упомянутых Облпрокурором уг./дел касается приемного отца, на иждивениикоторого 8 (восемь-!) детей. Не уточнено есть среди них родные или нет, хотя это и нестоль важно, главное в другом – глава многодетной семьи занимался помимо или вместовоспитания чад производством и пересылкой (распространением) посредством почтыРоссии… наркотиков.  - Рассылал «соль», - так доступно и общепонятно определил класс запрещенноговещества Прокурор, - Изъяли… 20 килограмм!  С ума сойти.  
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  Еще одна наркоистория, родом также из Омска, касается она организованногопреступного сообщества:  - ОПС – это максимальная квалификация тяжести преступления по Уголовномукодексу, - пояснил господин Афанасьев, - Криминальная группировка делится ещена несколько автономных организаций, у них прослеживается единое управление,четкий план действий, распределение ролей… Трудоемкий состав преступления ирасследования…  Из прозвучавшей конкретики явствует, что 18 человек занимались производством исбытом мефедрона.  Распространение «дури» шло в Павлоградском и Кормиловском районе Омской области,в городе Татарск Новосибирской области, в Немецком национальном районе Алтайскогокрая.  - Правоохранительными органами выявлено 61 преступление, только изъято 77килограмм наркотиков. Нужно понимать какой объем разовых доз выведен изоборота, если на дозу идут доли грамма…  Из самых затруднительных моментов выявления ОПС и хода расследования Прокурорназвал  «конспирацию».  

  Об этом феномене мне бы хотелось поговорить подробней.  С учетом понимания, что такое ОПС и что такое конспирация, продемонстрированногоАлексеем Евгеньевичем.  В полной мере.  Начну с информации нашего осведомленного источника: на сегодняшний день почтипарализована работа следствия Отдела полиции №7 УМВД России по г.Омску.  Причиной стало массовое выявление фальсифицированных подписей, исполненныхполицейскими чинами под процессуальными документами от лица сотрудников...Прокуратуры САО г.Омска.  Есть версия, что кто-то в интересах следователей ОП-7 прокурорскими вензелямипродлевал тем… сроки расследований, согласовывал… отказные материалы.  Может казаться абсурдом и нонсенсом, но все, скорее всего,… логично.  У нас есть, к примеру, Постановление «об отказе в возбуждении уголовного дела», гдеимеется собственноручная роспись следователя, который на дату подписаниядокумента находился на больничном со сломанной ногой и физически не могучаствовать в процедуре.  Никак.  
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  То есть, опыт фальсификации имеется, он опробован и… не был признан криминалом состороны СКР!  Так что…  Впрочем, инсайд сообщает, что «главный следователь УМВД России по г.Омску ИринаГуберт в связи с выявленными нарушениями экстренно ушла на дистант».  Официально – «в связи с состоянием здоровья», неофициально – дабы пересидетьбурю негодования со стороны Прокуратуры Омской области, которая может снести (или– сместить) не только начальника городского Следственного управления, но и еестаршего товарища – полковника Мартыненко.  Главного по следствию из регионального УМВД.  Злые языки поговаривают, что внесение подписей за смежников было согласовано садреса «Дмитриева, 1» (офис городского УМВД), чуть ли не самой госпожой Губертлично и ее замом Трифоновым.  Такие пояснения, якобы, дают полицейские в рамках доследственных проверок илидаже возбужденных уголовных дел.  Информация, конечно, требует дополнительной легализации от Прокуратуры, на данномэтапе мы можем подтвердить лишь факт фальсификации подписей следователей.  В ОП №7.  

  Но и это – всего лишь подход к теме «наркотизации населения Омска», которуюпопытался поднять и донести до журналистов Прокурор А.Е.Афанасьев.  Все верно, Алексей Евгеньевич!  Так вот, госпожа Ирина Губерт пришла в городское следствие как раз из УНК УМВДРоссии по Омской области, где вместе с ней работали:  - начальник УНК, полковник Евгений Чижов (ныне служит в Астрахани, где с егоприходом в регионе резко увеличилось поступление наркотиков),  - замруководителя УНК, подполковник Дмитрий Маныч (осужден и уволен за проступок,порочащий честь сотрудника органов внутренних дел ),  - начальник Отдела, подполковник Станислав Лихачев (осужден и уволен за проступок,порочащий честь сотрудника органов внутренних дел),  - замначальника Отдела УНК, майор Максим Бородин (задержан УФСБ за торговлю«солью» в служебном кабинете),  - опер по ОВД УНК, капитан полиции Вячеслав Трифонов (задержан УФСБ за попыткуреализовать 1 кг. мефедрона).  Это... не все!  
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  В настоящее время весь личный состав омского УНК пребывает в состоянии «грогги».  «Чекистами» в ходе внезапно проведенной проверки боевых рядов местнойнаркополиции были изъяты запрещенные вещества из… служебного автомобиляУправления.  Среди документов также обнаружены ложечка для фасовки наркотиков и фирменныепакетики на застежках, предназначенные, как правило, для размещения и реализациинаркотиков.  Для чего омским борцам с наркотиками данные «причиндалы», видимо, объяснять ненадо – не иначе, как для сбыта, для подброса, для фальсификации материалов ОРМ иуголовных дел.  В настоящее время проводится геномная ДНК-экспертиза, которая должна дать ответна главный вопрос, кто еще в рядах действующих (точнее – оставшихся) силовиков УНКтрудится на…  наркомафию.  

  Теперь для понимания Облпрокурором всей глубины специфики местного«наркоборчерства» осталось лишь закольцевать озвученную выше информацию.  Сотрудники омских УНК, Следкома и Прокуратуры связаны между собой тесныминепроизводственными узами – за стенами своих правоохранительных ведомств онилично общаются по вполне легальному поводу – играют в хоккей.  Казалось бы, почему бы и нет?  Ведь сам Президент России играет в ночной хоккейной лиге, общается со своимокружением, чиновниками, спортсменами, артистами в неформальной обстановке.  С другой стороны, когда это идет во благо Общества и Государства, то и претензий нет,и не может быть, а если это происходит в пику Закону и в обход Уголовного кодекса?!  Омский прецедент может быть отнесен именно к этому варианту – негативному длянаселения, для Общества и Государства.  Не отсюда ли поголовная «наркотизация» омской полиции и контролирующих над нейсиловиков? Это какое-то устоявшееся сообщество с определенными интересами.  Наркосемья?!  
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  В противоход этой и более секретной информации прокурорское ведомство продолжает«подмахивать» уголовные дела по линии УНК.  Именно подмахивать!  Хотя число оправдательных вердиктов по этим преступлениям в Омске растет, что вовсеуслышание подтвердил Прокурор Афанасьев.  Значит, знает…  Не так давно дважды присяжные оправдали подполковника УФСК Петроченко,которого обвиняли как лидера наркоОПГ. Решение уже устояло по два раза в судахпервой и апелляционной инстанций.  Подсудимые по другим уголовным делам свидетельствуют о страшных вещах – о своемзаказном участии в следственных действиях по линии наркополиции в качестве…понятых, о покровительстве УНК… барыгам, которые сдают своих клиентов илиоткровенно подставляют рядовых граждан под уголовное преследование.  Уже мало кто из моего окружения, да и из рядовых граждан, сомневается, чтофигурантам в Омске массово подкидывают наркотики.  Почему этого не видит Следком, Прокуратура, Фемида?  Странно…  

  Но это так, к слову. И к делу, которое, возможно, когда-нибудь возбудят в Омске вотношении «оборотней в погонах».  В составе ОПС.  В целом же, Облпрокурор А.Е.Афанасьев произвел и оставил позитивное впечатление.  «Авансировал» СМИ:  - Мы всегда на связи, этой пресс-конференцией наше общение не закончится!  В течение всего мероприятия опытный силовик, как мог, подбадривал журналистов,использовал тактичные реверансы, отмечая вклад средств массовой информации вискоренении тех или иных недугов общества.  Анонсировал глава омской Прокуратуры и усиление работы своего ведомства по рядуважных направлений.  В следующем году.  То есть, вкидывая на публику подобную обоюдоострую информацию, человек реальнорассчитывает на результат, на поддержку со стороны своих подчиненных и СМИ.  Мы готовы!  
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  P.S.  От себя лично и от нашей редакции я задал Прокурору Омской области вопрос про«аква-парк» базы отдыха «Политотдел» и связанное с ними уголовное дело.  Еще в мае месяце нами был направлен запрос о том, что данное заведение массовогодетского развлечения и отдыха не имеет правоустанавливающих документов,подтверждающих законность и безопасность местных зданий, сооружений иаттракционов, работает незаконно, в нарушение ряда Федеральных законов, Кодексов инорм.  На взгляд человека, посетившего почти все заседания судебного следствия, к уголовнойответственности за утопление в аква-парке школьника сейчас пытаются привлечь…постороннее лицо, а вот фактический владелец и выгодополучатель этого«смертельного» бизнеса продолжает находиться вне поля зрения  силовиков.  

  Алексей Евгеньевич пообещал разобраться, вникнуть в ситуацию и дать ответ:  - Сейчас у меня нет таких данных, что кто-то из моих подчиненных взял и такпросто подписал дело в суд.  Не того человека привлечь – это сложно. Нужна совокупность доказательств, этонаука, а привлечь человека, который к этому не имеет отношения… это само посебе преступление!  К тому же, там есть суд, который в этих условиях гражданина просто оправдает.  Более твердо и по-мужски прозвучала информация прямого действия:  - Дайте неделю, будет диалог…  Добро!  
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«Анонсы и авансы» - в Омске прошла пресс-конференция Облпрокурора Алексея Афанасьева

Автор: Administrator
19.12.2023 23:52

  На том и порешили.  Час, отведенный по регламенту на пресс-конференцию, пронесся как пара минут.  Значит, было интересно. А будет и того круче.  - Коллеги, всем вам – большое спасибо! Я надеюсь на взаимодействие с вами внашей работе.  До встречи!  (продолжение следует)  Александр Грасс,  независимый журналист,  специально для авторского блога на www.ОМСК-ПРАВО.РФ
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